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ПРЕДСТОЯЩУЮ реконстру кцию 
СКК «Петербургский» обсудили 
накануне в Общественной палате 
Санкт-Петер бурга. Разговор полу-
чился продолжительным.

«ОСТАТЬСЯ ПЕТЕРБУРГСКИМ»
На совещании стало известно, 
что  обновленное здание ком-
плекса не должно сильно изме-
нить градостроительный облик 
города, в частности, Московского 
района. Об этом заявил главный 
архитектор Санкт-Петербурга, 
председатель Комитета по гра-
достроительству и архитектуре 
Владимир Григорьев.

«После реконструкции здание 
должно остаться «петербург-
ским», похожим на то, которое уже 
существует. Это будет правильно 
по отношению к мнению жителей 
этого района, особенно к пожи-
лым горожанам. Облик должен 
сохранять дух преемственности 
со зданием до реконструкции», – 
подчеркнул Владимир Григорьев.

Он отметил, что одним из потен-
циальных концессионеров явля-
ется хоккейный клуб СКА. Кон-
курс на реконструкцию комплекса 
еще продолжается, но армейцы 
уже проявили инициативу и пред-
ставили Смольному три архитек-
турных проекта.

«Те архитектурные решения, 
которые предложил ХК СКА, 
на  мой взгляд, отвечают духу 
Северной столицы и  при  этом 
не  нарушают градостроитель-
ного облика», – поделился мне-
нием главный архитектор города.

МУЗЕЙ КАК ДАНЬ ПАМЯТИ
На  заседании Общественной 
палаты города прозвучало пред-
ложение открыть в стенах обнов-
ленного СКК музей истории ком-
плекса. С  такой инициативой 
выступил народный архитектор 
России, бывший главный архитек-
тор города Олег Харченко.

«Если мы действительно хотим 
отдать дань уважения конструк-
торам, которые сделали блестя-
щую работу, построив это здание, 
давайте включим в концессион-
ное соглашение строчку про выде-
ление помещения для организа-
ции музея», – предложил Олег 
Харченко.

По его словам, в музее можно 
открыть экспозицию с макетом 
исторического здания СКК «Петер-
бургский», показать фрагменты 
мембраны, которую многие горо-
жане и критики считают уникаль-
ной, а также разместить там пор-
треты всех, кто был причастен 
к строительству комплекса, и рас-
сказать о них.

Кроме того, Олег Харченко 
сообщил еще одну интересную 
новость. По его словам, проек-
том реконструкции СКК может 
заняться московский архитектор 
Дмитрий Буш, чьи эскизы сейчас 
рассматривают в Комитете по гра-
достроительству и архитектуре.

Дмитрий Буш известен 
как  автор проектов стадиона 
«Локомотив» и  дворца спорта 
«Мегаспорт» в столице, он также 
участвовал в завершении стро-
ительства «Газпром Арены» 
в нашем городе.

СОРОК ЛЕТ ЕЩЕ НЕ ПРОШЛО
К обсуждению вопроса подклю-
чились и представители Коми-
тета по государственному кон-
тролю, использованию и охране 
памятников истории и культуры 
(КГИОП). В ведомстве прокоммен-
тировали вопрос о возможном 
признании СКК объектом куль-
турного наследия.

Как рассказала заместитель 
председателя – начальник управ-
ления организационного обеспе-
чения, популяризации и государ-
ственного учета объектов куль-
турного наследия КГИОП Галина 
Аганова, документы, которые 

Проектировкой реконструкции СКК 
«Петербургский» может заняться архи-
тектор Дмитрий Буш, по проекту кото-
рого был построен стадион «Локомо-
тива» в Москве. В Смольном утвер-
ждают: одно из главных условий – 
сохранить дух места.

СКК должен сохранить дух преемственности

Накануне заседания 
члены Общественной 
палаты Санкт-Петер-
бурга провели выезд-
ной мониторинг зда-
ния СКК «Петербург-
ский», оценив его состо-
яние. Коррозия метал-
лических конструк-
ций и ржавчина – это 
лишь малая часть того, 
что было обнаружено 
в спортивно-концертном 
комплексе.

Я бы хотел остановиться на воп росах, 
которые интересуют жителей. Пер-
вый – будет ли жилье рядом с СКК 

«Петербургский»? Гово рю раз и навсегда: 
не будет! Это зафиксировано в градостро-
ительных документах, в концессионном 
соглашении и во всех других необходимых 
документах. Нужно поставить на этом жир-
ную точку и идти дальше. 

Второе – является ли это здание 
памятником истории и  куль-

туры? На сегодняшний день 
здание не включено в реестр 
выявленных объектов культур-
ного наследия, потому что осно-
ваний для этого нет. В-третьих, 

нужно понимать, что под словом 
«реконструкция» предполага-
ются коренные преобразова-
ния этого здания.

Также мне близка и нравится идея созда-
ния музея в стенах СКК, в котором можно 
было бы, например, познакомиться с исто-
рией здания, а также устраивать тематиче-
ские экспозиции.

Что касается зеленой зоны, то мне кажется 
очень важным, чтобы будущая парковка 
«не  съела» зеленые насаждения. Если 
там будет парк, то он должен быть тема-
тическим, с элементами спорта, досуга, 
с пешеходными дорожками. Но при этом 
там, на мой взгляд, не должно быть круп-
ных объектов по типу велотрека. В общем, 
это должно быть настоящее общественное 
пространство со спортивным уклоном.

Кроме того, проект должен быть показан 
жителям района еще до начала проведения 
работ. Это очень важное условие!

Пришла пора расставить 
все точки над «i»
АЛЕКСАНДР ВАХМИСТРОВ /заместитель председателя Общественной палаты СПб/

Так, после обновления здания 
в нем должно стать больше 
места, и это, конечно, хорошо 
для всех. Что касается самой 
архитектуры, то я поддержи-
ваю идею сохранения «петер-
бургского стиля».

Точка зрения обозревателей может не совпадать с мнением редакции.
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подтверждают, что  с  момента 
постройки СКК «Петербург-
ский» прошло сорок лет, в коми-
тет не  поступали. Напомним, 
что это является одним из усло-
вий для того, чтобы признать спор-
тивно-концертный комплекс объ-
ектом культурного наследия.

«Пока с момента постройки зда-
ния не наступил срок сорок лет, 
согласно федеральному законода-
тельству мы не можем признать 
его выявленным объектом куль-
турного наследия», – объяснила 
специалист.

С УЧЕТОМ МНЕНИЙ ГОРОЖАН
Добавим, что участники заседания 
обсудили не только здание спор-
тивно-концертного комплекса, 
но и прилегающую территорию. 
Как сообщил председатель Коми-
тета по инвестициям Санкт-Пе-
тербурга Роман Голованов, рядом 
с  СКК появится современный 

парк. «Здесь будет создана зона 
активного отдыха для занятий 
физической культурой и спор-
том для детей и взрослых», – рас-
сказал Роман Голованов. По его 
словам, о том, что будет нахо-
диться в новом парке, концессио-
нер должен будет посоветоваться 
с горожанами. «Это не требование 
законодательства, а поручение 
губернатора Санкт-Петербурга 
Александра Беглова. Горожане 
смогут внести свои предложения 
по наполнению парка», – под-

черкнул председатель Комитета 
по инвестициям СПб.

Напомним, что реконструкция 
СКК – один из этапов подготовки 
города к чемпионату мира по хок-
кею, который пройдет в 2023 году. 
С момента постройки здание никто 
не ремонтировал, за это время 
инженерные коммуникации при-
шли в негодность, комплекс пере-
стал соответствовать требованиям 
пожарной безопасности. После 
реконструкции город получит 
современную ледовую арену.

СКК должен сохранить дух преемственности

Некоторые архитектурные критики хотят 
сохранить мембрану исторического здания, назы-
вая ее уникальной конструкцией. Однако у нее 
плохое техническое состояние, она не выдержит 
дополнительных нагрузок!

ОЛЕГ ХАРЧЕНКО, НАРОДНЫЙ АРХИТЕКТОР РОССИИ, БЫВШИЙ ГЛАВНЫЙ АРХИТЕКТОР САНКТ�ПЕТЕРБУРГА

ФОТО: ПРЕСС�СЛУЖБА ОБЩЕСТВЕННОЙ ПАЛАТЫ СПБ

СВЕТЛАНА ДЯГИЛЕВА /info@spbdnevnik.ru/

Территории нужен 
новый статус

В «СЕВКАБЕЛЬ ПОРТУ» прокомментиро вали информацию 
о том, что общественное пространство на Васильевском 
острове может быть застроено. Ранее собственник терри-
тории запросил изм енение статуса площадок на Кожевен-
ной линии с промышленного назначения на обществен-
но-деловое, допускающее строительство жилья.

Однако накануне в пресс-службе «Севкабель Порта» зая-
вили, что жилой застройки на этой территории не будет. 
Оказалось, что прошение о смене статуса было основано 
на том, что этот участок и так уже два года используется 
как общественно-деловое пространство. В то же время 
смена статуса земли подразумевает не только строитель-
ство жилья, но и развитие общественно-деловой функции.

«Трактовка этого прошения, к сожалению, была понята 
некоторыми СМИ неверно, – отметили в пресс-службе 
«Севкабель Порта». – Прошение о смене статуса связано 
с релокацией завода «Севкабель» в один из промышлен-
ных кластеров города, однако до начала полноценной 
работы на новой заводской площадке завод будет функ-
ционировать на том же месте на основании временного 
режима использования».

«Севкабель Порту» не грозит жилая или гости-
ничная застройка. Представители общественного 
пространства заявили, что прошение о смене ста-
туса земли было неправильно понято.

ФОТО: SEVCABLEPORT.RU

Современная ледовая 
арена необходима 
для проведения 
чемпионата мира 

по хоккею в 2023 году.
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